

EL DIARIO DE ZARAGOZA.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE NOTICIAS GENERALES Y AVISOS

PRECIOS DE SUSCRICION

ZARAGOZA. 3 meses 4 ptas. Un número suelto. 5 céntos.
6 » 7'50 »
12 » 14'50 »
atrasado 25 »

REDACCION Y ADMINISTRACION, Coso, 74

La correspondencia se dirigirá al director
DON CARLOS VARA DE AZNAREZ

PRECIOS DE SUSCRICION

PROVINCIAS. 3 meses 5'50 ptas. ESTADOS com-
ISLA DE CUBA 3 » 7 » prendidos en la } 3 meses 12 ptas.
FILIPINAS. 3 » 9 » Union postal...

ALBERTO ALADREN

ha trasladado su establecimiento de
PLATERIA Y JOYERIA
á la calle de D. Alfonso I, núm. 25
1004 ca 614

La solución de la crisis

Las cartas que hoy recibimos de nuestros corresponsales, dan ya por resuelta la crisis ministerial.

Habían ya llegado las cosas á un estado, tan excitados se hallaban los ánimos, que ha sido necesario olvidar todos los respetos, y pasando por los inconvenientes de una modificación ministerial en los actuales momentos, la crisis se ha impuesto y se ha planteado en consecuencia su solución.

Sentimos, por las consideraciones que el otro día hacíamos presentes, que el conflicto no haya podido conjurarse; creemos que ahora no convenía una crisis. Pero observamos las circunstancias y tenemos que comprender también, que la situación especialísima creada por el señor Camacho no podía prolongarse mucho tiempo.

Pocas veces, como cuando el Sr. Camacho está en el ministerio, se pronuncia de modo más unánime la opinión. En la época anterior de su mando se hizo lastimosamente célebre con sus impuestos y con sus reformas: hoy no había llegado á serlo todavía por este motivo, porque no se habían discutido los presupuestos, pero se había hecho antipático á toda la mayoría con sus desusadas intransigencias y excesiva energía de carácter.

La cuestión de las dehesas boyales, que afecta á infinidad de pueblos, y que el señor Camacho tuvo la poca precaución de resolver sin previo acuerdo y sin reflexionar sus consecuencias, fué como la gota de agua que desborda el contenido, y causó mucho desprestigio en el ministro de Hacienda.

No en balde Sr. Camacho, quiere uno imponer siempre su voluntad, y sostener á toda costa su opinión. Todos nos equivocamos, y cuando no se quiere confesarlo, se tienen que sufrir las consecuencias. El Sr. Camacho abandona el ministerio. Sería injusto no reconocerle buena fé y amor al trabajo; pero apesar de estas buenas cualidades le faltan otras para gobernar, y su salida será recibida seguramente con placer, por todo el país contribuyente.

La dimisión presentada por el Sr. Camacho se creyó motivada á una más extensa combinación ministerial, por el pase á Hacienda de D. Venancio Gonzalez, del Sr. Moret á Gobernación, y la entrada del Sr. León y Castillo en Estado.

En cuanto al Sr. Gonzalez mejor nos hubiera parecido en Hacienda que en Gobernación, aún cuando juzgamos que no está bien en ninguna parte, y que sin la confianza y apoyo decidido del Sr. Sagasta no hubiera llegado ni mucho menos á los elevados puestos que hoy ocupa.

El Sr. Moret también hubiera salido ganando con pasar á Gobernación, porque había quedado sumamente quebrantado después del *modus vivendi*.

El Sr. León y Castillo nos hubiera parecido un buen ministro de Estado. Tiene talento, reputación y prestigio, y su nombramiento hubiera sido bien recibido.

Pero esta combinación, que se creía tan segura no se ha efectuado al fin, y con sorpresa general solo se ha circunscrito á la cartera de Hacienda, sustituyendo al Sr. Camacho el Sr. Lopez Puigcerver, candidato hecho á la imagen y semejanza de aquél, pero con menos autoridad, con menos nombre, y sin la talla suficiente para ese elevado puesto.

Así los cargos se hacen más asequibles, y pierden la categoría que nunca deberían perder.

Todo lo demás continuará como hasta aquí, y los otros ministros en sus puestos.

Por este lado, y en cuanto la crisis se ha circunscrito más y ha producido menos extorsión, nos parece bien haya terminado el conflicto; pero de este ha salido muy poco favorecido el gobierno, pues se han revelado las infinitas dificultades con que lucha, y el mar de fondo que saldrá á la superficie tarde ó temprano, en cuanto algún suceso rompa la capa de tranquilidad con que camina. El Sr. Puigcerver ha aparecido como un remedio salvador, cuando nunca parecía solución aceptable. Los demás medios tropezaban con un millón de inconvenientes. Deseamos que no se someta á muchas pruebas como esta, al gobierno fusionista, y lo deseamos por la paz ministerial.

Miscelánea política.

De *El Diario Español*:

«¿Y la escuela politécnica?
Pues no hay quien dé con ella.
¿Y el Sr. Montero Rios?
Pues no hay quien le saque de Fomento.
¿Y las leyes democráticas?
Pues no hay quien se atreva á presentarlas.
¿Y la entereza, y la decisión y el carácter de los hombres políticos militares?
Todo eso lo tenía acaparado el Sr. Camacho, y se lo lleva á su casa.
¿Qué escuela, qué Montero y qué carácter?
¿Y qué fusionistas!

De un colega:

«Según nuestro colega *La Opinión*, la presente crisis no es política. Ni es tampoco administrativa.

«Pues qué es?
Según nuestro colega ministerial, una cuestión de amor propio exagerado, por parte del Sr. Camacho; una obstinación inconcebible del ilustre hacendista, en cuyo ánimo nada han podido las razones de la amistad, en las consideraciones de la más alta índole, en la necesidad de no suscitar obstáculos á su partido etcétera.

«En fin, que *La Opinión* despidió al Sr. Camacho á metrallazos. Su ministerialismo para con él, no ha pasado de los bordes del sepulcro.»

Y dormirá el sueño tenebroso de las tumbas.

De *El Resumen*:

«Tres hombres notables—cada cual por su estilo—se disputan hoy la atención pública.
El Sr. Camacho.
El Sr. Mansi.
Y Lagartijo.

Lagartijo parece resuelto á dimitir.
El Sr. Camacho ha tomado ya el olivo.

Únicamente el director general de Comunicaciones continúa en el ruedo, recibiendo á cada paso revoluciones mayúsculas.

Un corresponsal de *El Correo* denuncia ayer nuevos extravíos de cartas.

El Imparcial llega á decir que no habrá quien confíe un céntimo á este servicio.

«En fin, hasta *La Iberia* exclama que es intolerable lo que ocurre.

No puede darse mayor unanimidad de pareceres.

Sr. Mansi: córtese usted el pelo.»

No hay necesidad.
Porque se lo han tomado todo ya.

La Iberia habla de habilidades inocentes.

El colega está en lo firme.
Habla de sus propios procedimientos.

De cómo se explica *La Gaceta Universal* respecto de la salida del Sr. Camacho:

«Por muy grande, por muy importante que sea una personalidad, nunca lo es tanto que suponga más que un partido, ni que valga lo que un sistema político, ni siquiera que pueda ser considerada como insustituible, elevándose, por un desmedido amor propio, ó por simpatías ó debilidades de carácter de los demás, á la categoría de institución.»

El que no está no hace falta.

Y el Sr. Camacho ha hecho bien en marcharse.

La prensa todavía no refleja el juicio de la solución de la crisis.

Mañana tendrán que hablar con la designación del Sr. Puigcerver.

Veremos.

Carta de Madrid

2 de Agosto de 1886

Crisis.—Impresiones diversas.—Telegramas de la Granja hasta las dos y media.—Consejo de ministros.—Error general.—Nombramiento del Sr. Puigcerver.—Lo que dije hace días.—Efecto de la designación.—Dimisión del Sr. Colmeiro.—Actitud del Sr. Camacho.

Crisis, crisis y crisis. No se oye hablar más que de ella, de sus consecuencias y de las combinaciones á que puede dar lugar.

Desde el momento que el Sr. Camacho no fué á la Granja, última esperanza que abrigan algunos, y sobre todo en el Real Sitio, de poder convencerle para que continuara al frente de la cartera de Hacienda, comenzáronse á hacer mil y mil cálculos sobre la solución que se daría á la crisis.

Conocida la conformidad del Sr. Gonzalez (D. Venancio) en pasar á Hacienda, consideróse eso como indiscutible y las dudas nacieron respecto á la persona que le sustituiría en Gobernación. Dos fueron los candidatos desde que se supo la crisis: el Sr. Moret y el Sr. Gamazo, y aunque uno y otro presentaban inconvenientes y dificultades, anoche todas las impresiones eran favorables al Sr. Moret. Para la vacante de Estado se indicaban á los señores Guillón (D. Pio) y León y Castillo, y con más probabilidades el segundo.

Así continuaron las cosas en la Granja y Madrid, y han continuado hasta las cuatro y media de la tarde. Las impresiones de los corresponsales estaban todas inspiradas en ese sentido. Dábase como indiscutible el nombramiento de D. Venancio para Hacienda, y de esa base partían todos los cálculos y conjeturas.

Los telegramas recibidos de la Granja hasta las dos y media reflejaban eso mismo. Decían que los ministros se habían reunido á las diez y media en Consejo bajo la presidencia del Sr. Sagasta y que este había salido á las doce á Palacio á conferenciar con S. M. la Reina y que sus compañeros le esperaban reunidos.

Suponíase que la conferencia tenía por objeto consultar con la Reina los acuerdos adoptados, pero el Sr. Sagasta había dicho á los periodistas que hasta después que terminara el Consejo que por la tarde celebrarían con la Reina no se haría pública la solución. Añadían que á esa hora, doce y media de la tarde, pasaba como segura en el real sitio la combinación del señor Moret para Gobernación y del señor León y Castillo para Estado.

Todos hemos vivido en un error al suponer como más probable aquel resultado. Poco ante de las cuatro ha recibido el señor Puigcerver aviso de la Granja de que se trasladara inmediatamente al Real Sitio á jurar el cargo de ministro para el que acababa de ser nombrado. Poco después empezó á circular la noticia pero ya tarde para que pudiera llegar á tiempo al *Diario* ni aun telegrafiando con el carácter de urgente.

Se ha confirmado, pues, una noticia que telegrafié hace ya muchos días; cuando se comenzó á hablar del disgusto del Sr. Camacho. Digo que para sustituirle sería nombrado el Sr. Gonzalez ó el señor Puigcerver.

Este nombramiento ha causado sorpresa, de primera impresión, pues ya estaba por completo abandonada esa combinación en el ánimo de los políticos.

Los ministeriales juzgan acertado ese

nombramiento, primero, porque se ha limitado la crisis á una sola cartera y segundo porque de este modo se evitan las dificultades que seguramente hubiera ofrecido el pase del Sr. Moret ó del señor Gamazo á Gobernación.

El Sr. Puigcerver ha salido inmediatamente para la Granja.

No se sabe cuando regresarán los ministros si mañana por la tarde ó por la mañana.

El Sr. Montero Rios se propone salir mañana por la noche, con dirección á Lourizán.

Dícese que ha dimitido el fiscal del tribunal Supremo señor Colmeiro, en vista de lo mal acogida que ha sido su última circular por parte de la prensa ministerial.

El Sr. Camacho se muestra irritable con sus compañeros de ministerio, y muy especialmente con el Sr. Sagasta. Dice que seguirá la política fusionista, pero que se reserva su libertad de acción para juzgar y combatir todas aquellas medidas económico-administrativas que se opongan ó desvirtúan el plan rentístico que venía desarrollando.

Aquí no ocurre nada, lo que no es extraño estando el gobierno todo ausente y de veraneo todos los políticos de alguna significación é importancia.

P.

Sección oficial

La *Gaceta* de ayer recibida hoy, contiene entre otras las disposiciones siguientes:

Hacienda.—Real decreto por el que se concede honores de jefe de administración á D. Eduardo del Rio y Pinzón.

Otros por los que se nombran delegados de Hacienda: en León, á D. Gabriel Baddell; en Segovia, á D. Cayetano Gonzalez; en Córdoba, á D. Zenon del Alisal; en Zaragoza, á D. Juan Dessy y en Teruel, á D. Ernesto Boneta.

Gracia y Justicia.—Resoluciones dictadas por este ministerio referentes al personal de jueces de primera instancia.

Telegramas del extranjero

(De nuestro servicio particular).

El czar y el príncipe Alejandro

Viena 1.º (6'25 tarde).—El príncipe Alejandro ha firmado un decreto por el cual queda terminantemente prohibida la circulación de los rublos rusos en Bulgaria desde el día 1.º de Octubre.

En la Cámara búlgara se votó ayer en sesión secreta, un crédito de 36 millones de francos para el ministro de la Guerra.

La Puerta otomana ha participado al príncipe, haber sabido con disgusto la votación de tal crédito.

El príncipe Alejandro ha contestado al gobierno otomano, que Bulgaria no abraza la intención de comenzar la guerra con ninguna potencia, pero que ha votado aquel crédito para estar preparado, puesto que su deber es el de defender el territorio búlgaro si se vé atacado.

Suspensión de pagos

Tolón 2 (11'40 mañana).—Mr. Chamberlain, el primer banquero de esta capital, se ha declarado en quiebra y ha suspendido los pagos en su caja.

Ha dejado un pasivo de setecientos mil francos.

En el comercio de esta plaza ha causado gran sensación y gravísimos perjuicios esta quiebra.

Viaje del rey de Portugal

Lisboa 2 (5'10 tarde).—Ha salido con dirección á Plymouth el rey de Portugal. A su marcha le han dispensado una entusiasta ovación, las innumerables personas que salieron á despedirle.

rie de inocentes descaros y solapadas gracias, de esas que acostumbra á insertar, y que no deben tener cabida en un periódico, sino decirse particularmente cuando se pretende que hagan daño.

De otra manera, causan desprecio, porque es contestar á una razón prudente con una estúpida insensatez y acreditarse de todo aquello con que pretenden ofender á quien, después de todo, no ataca. Y olvidamos cosas tales, porque otra conducta sería darles una importancia que no tienen.

En el tren expres de Barcelona, ha llegado esta madrugada á esta capital nuestro muy querido amigo y paisano el ilustrísimo Sr. D. Casimiro Aced y Arana, jefe superior de administración y director general del manicomio de la Habana.

El Sr. Aced, persona de vasta ilustración y clarísimo talento, ha sabido captarse, con su amor al estudio, una brillantísima posición social, alcanzando un puesto codiciado en nuestras posiciones ultramarinas. Su nombre es muy reputado, y con justicia tenido en grande estima.

Hoy el Sr. Aced viene á España á pasar una corta temporada para volver después á desempeñar su elevada y honrosa ocupación profesional. Al venir á su país, y ser saludado con cariñosísima efusión por su familia y amigos, tiene la desgracia de no encontrar á su querido padre, don Vicente Aced, que hace poco tiempo falleció.

Damos á nuestro ilustrado amigo la bienvenida más cordial, y felicitación más cumplida por los lauros que en su carrera ha sabido conquistar.

De nuestro apreciable colega taurino *El Enano*, tomamos el siguiente suelto, con el cual estamos conformes en todos sus puntos:

«Se dice que la empresa de la plaza de toros se propone pedir á la diputación de la provincia la rescisión del contrato de arrendamiento, fundándose en el acuerdo de la junta provincial, que le impide dar corridas por la noche.

En esta cuestión somos ministeriales de la empresa.

Esta toma en arriendo la plaza para por todos los medios que crea convenientes á sus intereses, y que la autoridad gubernativa le permita, explotar una finca que es de la diputación, si, pero que mientras el arrendatario cumpla el contrato y no haga desperfectos en la plaza (ó si los hace vuelva á ponerla en el mismo estado que la recibió), la junta provincial no puede tener dominio ninguno para oponerse á toda especulación por parte del empresario.

Si la cuestión se lleva á los tribunales, creemos que éstos darán la razón á la empresa, y la diputación no encontrará con facilidad otro D. Rafael Menéndez de la Vega.

Compadecemos de verdad á un empresario que toma la plaza pagando cerca de un millón de reales entre la renta y demás cargas, obligado, si le dá deseo de sentarse en un tendido á tomar el sol, á pedir permiso á la diputación; pudiendo ésta decidir que se siente, si quiere, en una silla del Prado.»

Toda empresa creemos tiene derecho absoluto de presentar al público toda clase de novedades, dentro del espectáculo que explota, si estas no atacan á la cultura, y obrar de otro modo, es perjudicar notoriamente los sagrados intereses del empresario é impedir que los públicos saboreen nuestra fiesta nacional á todas luces.

Anoche ocurrió un lamentable incidente, en el paseo de Santa Engracia, entre un diputado á Cortes y un popular ex-diputado provincial, que intenta repetir en las próximas elecciones; uno y otro fusionistas.

A consecuencia del violento altercado, se dice que hay pendiente un lance.

Desearíamos que en el asunto se encuentre pronto una fórmula conciliadora, que evite nuevos disgustos y ponga amistoso y satisfactorio fin á la diferencia.

De los acuerdos que ayer se tomaron en la sesión que celebró la junta provincial de instrucción pública, no podemos decir nada á nuestros lectores porque en la secretaría no se nos ha facilitado noticia alguna á consecuencia de hallarse ocupado en el tribunal de oposiciones, el activo secretario de la misma, D. Victorio Enciso.

En el mes próximo pasado se han hecho en la caja de ahorros y monte de piedad de Zaragoza, 243 operaciones de ingreso que ascienden á 12.756 pesetas, y 45 pagos que suman 9.621,53 pesetas.

D. Amado Serralle, alcaide de la cárcel de Daroca, ha sido declarado cesante, habiéndose nombrado para desempeñar aquel cargo á D. Mariano Alarcón.

La sala de vacaciones de esta audiencia se ocupará mañana en el despacho de los asuntos siguientes:

Juzgado de San Pablo; juicio oral, contra M. R. por lesiones, abogado Sr. Ezpondaburu.

A D. Joaquín Moscoso, registrador de la propiedad de esta capital, se le han concedido dos meses de licencia para que pueda atender al restablecimiento de su salud.

Los capataces de este penal don Francisco Monreal y D. Javier Erro han sido declarados cesantes por la dirección general de establecimientos penales.

Los cadáveres de siete párvulos y tres adultos se inhumaron ayer en el cementerio de Torrero.

Ha sido nombrado llavero de la cárcel de Calatayud D. Miguel Cigüela.

También D. Francisco Ortiz y Acosta, ha obtenido el mismo nombramiento para la de Belchite.

Por la delegación de Hacienda de esta provincia, se ha dispuesto que desde hoy se lleven á domicilio las cédulas personales, correspondientes al actual año económico.

Dicha distribución ha comenzado ya por los barrios de Palomeque, D. Jaime y Contamina.

En el pasado mes de Julio ha denunciado la guardia municipal; por faltas al bando de buen gobierno, 233 individuos, ha conducido al hospital nueve entre heridos y enfermos, y ha llevado al depósito municipal 76 personas.

Ya son servicios.

Han sido nombrados capataces en propiedad del presidio de esta plaza, don Felipe Roldán y D. Marcelino Bailar.

A D. Miguel Iso, presidente de la Audiencia de Calatayud, se le han concedido 30 días de licencia por enfermo.

Han sido nombrados porteros de rejas de la cárcel de esta ciudad, D. Mariano Martínez y D. Nicolás Formosel.

Los señores obispos de Huesca y Sigüenza, asistirán al eminentísimo señor cardenal Benavides en el acto de consagrar al obispo auxiliar de esta diócesis, don Vicente Alda, que se celebrará el día 22 del actual.

Por el distrito Pilar-La Almunia, presenta el partido conservador-disidente como candidato oficial para las próximas elecciones, á D. Estanislao Hernando, conocido abogado de este colegio.

De Maella y de Pedrola han solicitado permiso para correr vaquillas, el día 12 del actual, en el primer pueblo, y los días 16 y 17 en el segundo.

Divertirse.

Se ha presentado en Maluenda algún caso de viruela, adoptándose por la junta local de sanidad, las oportunas disposiciones para evitar el contagio.

La Guardia civil de Quinto, ha puesto á disposición de aquel juzgado, á un sujeto autor del robo de cinco tablas de aquella torre telegráfica.

Durante la tercera decena de Julio han sido registrados en el juzgado municipal del Pilar, 35 nacimientos y 33 defunciones.

Se ha concedido licencia de dos meses, para Zaragoza, á D. Nicolás Díaz Velasco, oficial de administración militar encargado de efectos y caudales del parque de Lérida.

A las ocho de esta mañana, han comenzado en la Escuela Normal, los ejercicios de oposición para cubrir las escuelas de párvulos vacantes en esta provincia.

Hoy ha salido para San Sebastian nuestro muy querido amigo D. Hipólito Casas, ilustrado catedrático de esta Universidad.

A las 18 ascienden las solicitudes de trasmisión de censos, presentadas ante esta delegación de Hacienda, cuya concepción se ha hecho y cuya lista publicará en breve el *Boletín oficial*.

Vacante la plaza de médico titular de Pradilla, dotada con 87 pesetas anuales y las iguales con los vecinos, pueden presentarse solicitudes para su provisión, hasta el día 15 de Setiembre próximo.

Un caballero particular que promovió ayer tarde un fuerte escándalo en la plaza de La Seo, fué detenido en la puerta del Angel.

Al hacerle preso se le disparó una pistola que llevaba en la mano, sin que el proyectil causara daño alguno.

El jefe del batallón reserva de Fraga llama á los individuos del partido de Caspe, correspondientes al reemplazo del 78, que no hubieran recogido su licencia absoluta, para que desde luego las recojan en aquellas oficinas.

A doña María Felisa Martínez, viuda del teniente de infantería D. Juan Rojas, se le han concedido dos pagas de tocas, abonables por esta tesorería de Hacienda.

Durante el mes de Julio último ha producido en esta provincia la venta del tabaco y timbre 238.370 pesetas con 95 céntimos y 95.827 pesetas con 21 céntimos, respectivamente.

La administración de propiedades é impuestos publicará en breve una relación de las fincas rústicas y urbanas que ha de arrendar, en la subasta que se celebre el día 26 del próximo Setiembre.

Las fincas pertenecen al Estado y radican en diferentes puntos de la provincia.

Anteayer á las once de la noche, el presidente de la Diputación Provincial, Sr. D. Pedro Olleta, sufrió en Tauste la violenta operación de tener que romper el callo provisional de la fractura de la pierna, que le acació hacia 17 días y de cuyo accidente desgraciado se ocupó la prensa de esta localidad. El reputado Doctor D. Manuel Daina bajo cuya dirección se ha puesto el enfermo, ayudado por los Srs. Facultativos de Tauste y el muy acreditado de Gallur practicó la operación con la facilidad y maestría que todos le reconocen.

Hacémosle presente nuestra cordial felicitación por esta nueva prueba que ha dado de su competencia y pericia.

El oficial de orden público de servicio en el Arrabal, entregará á quien muestre ser su dueño, una cabra que ayer recogió yendo estraviada.

En las oficinas de aquel cuerpo hay una cartera que fué hallada en el Pilar, y que también será entregada á quien la reclame con derecho.

Conforme lo anunciamos, el concierto de esta noche en el teatro de Goya, estará brillantísimo.

La localidad estaba vendida casi por completo esta mañana.

El programa, que no puede ser más escogido, se anuncia por separado.

Al maestro de Ardisa se le debe una respetable cantidad.

La enseñanza siempre tan bien pagada.

Es de esperar que por quien correspondiente, se procure satisfacer esa deuda, de la clase de sagradas.

El doctor Porras, inteligente y afamado dentista de Madrid, especialista en la construcción de dentaduras sistema norte-americano, las construye sin necesidad de ganchos ni resorte. El doctor Porras vive en la fonda del Universo, donde atenderá á las consultas que se le hagan.

PUBLICACIÓN RECOMENDABLE

Hemos leído con detención el número 39 del *Boletín del Banco Vitalicio de Cataluña*. La grata sorpresa que nos ha producido, nos obliga á ocuparnos del mismo y recomendar su lectura á nuestros apreciables abonados. Hé aquí un ligero extracto de las materias que trata en las 16 páginas de que consta.

Con el epígrafe «Rescate de pólizas» publica un notable artículo en el que se demuestra matemáticamente las cantidades que puede reclamar un asegurado cuando después de tres ó más años abandona el contrato. En otro artículo que se titula «La prensa española» á la que llama luminosa guía, por regla general, de la actual generación, inspirada por ideas tan nobles y levantadas como el carácter de los hijos de la legendaria Iberia, dá las gracias á todos los periódicos que han dedicado sus columnas á la propaganda de la benéfica institución de los seguros sobre la vida, y al análisis de las operaciones de la citada compañía. En el trabajo «Elección del contrato de seguro en las diversas combinaciones» ofrece un ejemplo práctico, que demuestra la facilidad con que un usufructuario ó rentista puede hallar un capital, para dotar una hija, instalar una industria ó evitar la ejecución judicial próxima á trabarse á instancia de un acreedor con título ejecutivo, recurriendo al seguro temporal. En «Pensamientos de Edmundo About» condensa las ideas que tan sabio economista profesaba respecto al seguro sobre la vida. En «Correspondencia» transcribe la consulta de un excelente padre de familia y la contestación dada por el *Banco Vitalicio*, para preparar los capitales necesarios con grande economía, á fin de que, aun cuando fallezca el padre puedan sus tiernos niños seguir una carrera cuando lleguen á la edad oportuna. En la sección de variedades y bajo la rúbrica «Pobres niños» contiene un sentido artículo cuyo objeto es facilitar á las personas benéficas el medio de hacer fecunda la caridad para con los pobres huérfanos por medio de alguna de las combinaciones del seguro sobre la vida. En «Siniestros pagados en el trimestre anterior» publica los nombres de los asegu-

rados fallecidos, con su edad, profesión y domicilio y los de las personas que por fallecimientos de aquellos han cobrado en el trimestre anterior cantidades de relativa importancia. Por último inserta la relación de las pólizas de seguro libradas desde 1.º de Abril á 30 de Junio últimos, con los nombres, profesión y provincia de los socios; así como de los capitales asegurados y número de cada contrato, principiando en el 4.392 y concluyendo en el 4.827. En los dos documentos oficiales hallamos personas muy conocidas y caracterizadas, pertenecientes á todas las clases de la sociedad. Su ejemplo y los resultados altamente satisfactorios obtenidos por las familias de los fallecidos merecen fijar la atención de todas las personas sensatas y reflexivas.

935 6168 1-d

Curiosidades

LOS BOSQUES DE HUNGRÍA.

Según una estadística reciente, la Hungría posee cerca de 10.000.000 de hectáreas de bosque. La mitad de esta extensa superficie está cubierta de hayas y de otros árboles, y la otra mitad de robles y pinos.

Entre los dominios particulares de aquel país se citan por su extensión los bosques de Munkacs con 106.720 hectáreas, el de Arva con 34.530, y el de Malaczka con 28.140.

Las GASEOSAS refrescantes aromáticas de ARMISEN.

premiadas en la Exposición Aragonesa, son preferidas hace diez años por el público que ha sabido apreciar con el uso, la superioridad de éstas sobre todas las similares. Se venden en paquetes por doce vasos, á un real, y en cajitas elegantes con aromas especiales á dos reales, en la farmacia de ARMISEN, plaza del Pueblo, 5, y principales farmacias y droguerías.

100 ca 50-752

LA ORIENTAL, Coso 58.

Jabón medicinal de BREA.

1007 ca 50-506

Plaza de Toros.

En los corrales de la misma se compran caballos para el servicio de las novilladas.

Alcance Telegráfico.

Madrid 2 10' noche.

Ha salido para la Granja, el Sr. Lopez Puigcerver, con el objeto de jurar el cargo de ministro.

Mañana á las diez regresarán los ministros.

Dícese que insisten en las dimisiones de sus respectivos cargos el subsecretario de Gobernación Sr. Sanchez Pastor, y el fiscal del Supremo Sr. Colmeiro.

M.

Madrid 3 7 mañana.

En el Consejo ayer celebrado en la Granja bajo la presidencia de S. M. la Reina, expusieron los ministros los planes que piensan desarrollar durante el interregno parlamentario.

Se despacharon varios expedientes de Fomento y Marina.

P.

Madrid 3 10 mañana.

La Reina firmó ayer los decretos admitiendo la dimisión presentada por el señor subsecretario del ministerio de Hacienda, y relevando al comandante general de Ceuta.

Se admiten también las dimisiones presentadas por los directores generales señores Salamanca y Reina, y se nombran para sustituirles respectivamente á los generales Weyler y Acosta.

Dícese ha sido nombrado el general Golfín, capitán general de las Baleares.

P.

Madrid 3 12-15 tarde.

A las once de la mañana han llegado los ministros de la Granja.

Anoche comieron todos en Palacio, excepto el Sr. Moret que se hallaba algo enfermo.

Después juró su cargo el Sr. Lopez Puigcerver, conferenciando estensamente con S. M. la Reina.

P.

Tipografía de Zacarías Rodríguez, Coso 61, junto al teatro Principal.

